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彰化縣政府 111 年度廉政會報會議紀錄 

時間：111 年 11 月 8 日(星期二)下午 4 時 00 分。 

地點：本府 3 樓簡報室。 

主席：王縣長惠美。 

出(列)席人員：(詳後附簽到表)。             紀錄：政風處丁文惠 

壹、 主席致詞 

吳主任檢察官、陳委員、周委員、本府各局處主管同仁，

大家好。 

本府新任外聘委員臺灣彰化地方檢察署檢察長洪(家原)委

員臨時因公務不克出席，由主任檢察官吳曉婷代表出席與會；

再來是陳(明信)委員，現為本府施工查核小組委員；周(中祺)委

員，現為大葉大學消防安全學程、環境工程系副教授兼大葉大

學防災研究中心執行長，相信透過各委員們的參與，可以提供

縣府更宏觀多元的興革卓見，利於本府遂行廉能政治之目標。 

縣政業務經緯萬端、業務繁雜，廉政問題亦是層面廣泛，

今日召開廉政會報，目的即針對重要廉政議題來探討並找到最

佳解決策略，付諸行動、解決問題，共同建立讓人民信賴的縣

府團隊。 

本次會報，計有 3 個工作報告，1 個專題報告，4 個討論提

案，希望透過各局處主管及外聘委員的參與，激盪出更多興利

措施及策進作為，一起達成「彰顯廉能･美好彰化」的願景。 

以下會議依照議程進行，請與會同仁集思廣益，踴躍提供

建言，謝謝。 

(以下程序由洪副縣長榮章代為主持) 

貳、 上次會議決議事項辦理情形 

決定：備查。 

參、 報告事項 

一、 業務報告 

(一)、 秘書單位工作報告 

     決定：洽悉。 

(二)、 本府工程施工查核小組工作報告 
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     決定：洽悉。 

(三)、 本縣採購稽核小組工作報告 

     決定：洽悉。 

二、 專題報告-「彰化縣 111 年環保稽查裁處暨固定污染源許可

審查業務全國性專案稽核」報告 

   決定：請本縣環保局針對環保稽查違失廠商持續追蹤，以輔導

為主、裁罰為輔，利用各種機會強化法令宣導及以多元

方式落實行政透明措施，提供廠商及縣民即時掌握確切

資訊。 

肆、 提案討論 

提案單位:政風處 

    案由一：有關機關重點維護事項落實檢查防護措施一案，提請討

論。 

    說明及辦法：如會議資料。 

    決議： 

一、 照案通過。 

二、 請各局處先行自主檢查相關重要基礎設施，後續並配合

政風處辦理稽核作業。 

提案單位:政風處(工程施工查核小組) 

    案由二：為提升學校工程施工品質，建請教育處評估修編組織編

制，增設專責工程技術職缺，引進工程技術人員，統籌

學校工程之控管，提請討論。 

   說明及辦法：如會議資料。 

一、 政風處邱委員宏達補充發言：因學校工程多為教師或

行政人員兼辦，多不具有工程專業背景，本次提案為

請教育處評估未來設立專責工程技術職缺，俾利提升

本縣學校工程品質。 

二、 人事處高委員上富補充發言： 

(一) 目前鄰近縣市(台中市、新竹縣、苗栗縣、雲林縣)

等有編制專責技術人員職缺；嘉義縣則由建設處發

包中心科代辦、南投縣則由採購中心負責招標，發
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包部分由建設處營繕工程科辦理。又本府文化局有

四名技士職缺，惟仍找不到人員遞補，爰是否要增

設或改列職系仍待評估。 

(二) 學校經工程查核之缺失部分，如非涉及工程專業可

立即改善之部分，建議透過加強人員訓練改善。 

   決議： 

一、 照案通過。 

二、 近期請人事處、教育處評估現況組織編制或以其他方式

督導與控管來提升學校工程品質。 

提案單位:政風處 

    案由三：有關採購驗收程序作業，請各局處依據政府採購法及契

約相關規範辦理，提請討論。 

    說明及辦法：如會議資料。 

    決議： 

一、 照案通過。 

二、 請各局處確實依照規定及契約辦理驗收作業。 

 提案單位:政風處 

    案由四：請本府各局處加強提列風險人員及業務督導內部控制，

提請討論。 

    說明及辦法：如會議資料。 

    決議： 

一、 照案通過。 

二、 請各局處確實依照規定加強提列風險人員及落實內控機

制措施。 

伍、 臨時動議 

案由：請各外聘委員針對今日廉政會報議題提出改善措施。 

說明： 

一、 陳委員明信：有關工程施工品質部分，建議強化及落實

監造人員檢驗停留點應一同在場執行；另工程變更設計

部分，應加強審查變更設計原因及究責相關人員。 

二、 吳主任檢察官曉婷：除依提列風險人員及職務輪調內部
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控制規定強化辦理外，建議對於公務員職務上行為收賄

的犯罪態樣應另從教育訓練加強改善。 

三、 周委員中祺：專業分工需要時間研擬，如提案關於學校

工程品質部分，於專責人員未就定位前，建議從專責訓

練、普遍人員宣導訓練、大眾普級認知訓練來分級，藉

由教育訓練於制度尚未確定及落實前，避免嚴重瑕疵發

生。 

決議：謝謝各委員的建議，請各局處參照卓處。 

陸、 主席結論 

  再次感謝吳主任檢察官、陳委員、周委員蒞臨參與，讓本(111)

年度廉政會報圓滿順利。 

  針對今日專題報告及討論提案均已充分討論並決議在案，請

秘書單位依行政作業流程控管決議案辦理情形。縣政業務範疇

廣泛龐雜，涉及民生議題息息相關，唯有廉能政府才能帶給人

民安居樂業的美滿生活。今天透過廉政會報的平台，找出問題

癥結，期望透過各單位專業、創新、服務熱忱，瞭解民眾的需

要及提出解決方案，一起為謀求彰化縣民的福祉而繼續努力。 

再次感謝各位參與，祝大家身體健康，工作順利。謝謝，散會! 

柒、 散會 111 年 11 月 8 日下午 4 時 40 分。 


